

Malí.- España ve "prematureo" pronunciarse sobre la propuesta francesa de una misión de 'casco azul' y espera detalles

MADRID, 7-02-2013 (EUROPA PRESS)

El Ministerio de Defensa ve "prematureo" pronunciarse sobre la propuesta de Francia de crear una misión de pacificación en Malí a partir de abril y espera conocer los detalles de esta iniciativa antes de evaluar un posible apoyo a esta nueva operación.

Según han informado a Europa Press fuentes del Departamento que dirige Pedro Morenés, la única información que tiene el Ministerio hasta el momento sobre la propuesta francesa ante la ONU es la que han dado a los medios el ministro de Asuntos Exteriores frances, Laurent Fabius, y el embajador francés en Naciones Unidas, Gérard Araud.

Durante los primeros días de la 'operación Serval' que lanzó Francia el 11 de enero, el ministro francés de Defensa, Jean-Yves Le Drian, habló en varias ocasiones por teléfono con Morenés para informarle de la operación y para solicitar el apoyo del Gobierno español.

En concreto, España autorizó el sobrevuelo de su espacio de soberanía y el uso de algunas de sus bases y aprobó el envío de un avión de transporte militar Hércules c-130 con medio centenar de militares, que ya se encuentran desplegados en la zona de operaciones para transportar material y tropas a Malí.

Francia ha anunciado ya que espera comenzar a replegarse en marzo y ayer su embajador ante Naciones Unidas y su ministro de Exteriores abogaron por que la ONU se encargue a partir de abril de las labores de pacificación en Malí. El embajador aseguró que algunos países se habían mostrado dispuestos a apoyar esta iniciativa.

Sin embargo, el Ministerio de Defensa considera que es "muy prematureo" pronunciarse sobre el posible apoyo a una misión de la que se desconocen los detalles, que esperan que Francia les exponga próximamente. Una vez la iniciativa esté más madura, si así ocurre, España estudiará sumarse a ella o no.

Por el momento, España permanece comprometida con el apoyo logístico a la 'operación Serval' que se está proporcionando y con la misión de

entrenamiento que prepara la Unión Europea y a la que se va a contribuir con hasta 50 militares españoles para labores de formación.

La propuesta de Francia, que actuó con el respaldo de la ONU y tras recibir la petición del Gobierno de Malí, puede responder al análisis de que el despliegue de un contingente de la Comunidad Económica de Estados de Africa Occidental (CEDEAO) puede no ser la "fórmula más idónea" para hacerse cargo de la situación en Malí, según han indicado fuentes de Defensa.